



HCC aumentó tratamientos oncológicos y logró nueva acreditación durante 2023

El Hospital Carlos Cisternas de Calama (HCC), destacó en la cuenta pública 2023-2024, el aumento de tratamientos oncológicos, el logro de una nueva acreditación y el mejoramiento de procesos clínicos, donde la proyección para el segundo semestre de este año, es comenzar con las quimioterapias, fortalecer la formación médica y dar inicio a cirugías tanto de caderas como bariátricas.

El director del recinto de salud pública en la comuna, Patricio Toro Erbetta, manifestó que "estamos muy orgullosos de los logros institucionales, hicimos la reacreditación en calidad, también logramos la acreditación en autogestión, que son logros institucionales muy importantes. Logramos la solución de

la lista de espera, aumento de cirugía, aumento de eficiencia hospitalaria, de disminución de ocupación de cama. Y también tenemos grandes desafíos para este año. Lo más importante es seguir manteniendo la eficiencia del procedimiento asistenciales".

Además, de indicar que "tenemos que inaugurar antes de fin de año los cuatro sillones de quimioterapia, para evitar que 80 de estos pacientes, viajen a Antofagasta para hacerse el tratamiento. También este 2024, empezaremos con la cirugía bariátrica y de cadera", donde explicó que esperan concretar las intervenciones de caderas en 48 horas como plazo máximo, y de esta forma disminuir secuelas de los pacien-

tes.

LISTAS DE ESPERAS

Durante 2023, uno de los mayores desafíos como resulta ser la tónica en los últimos años fue bajar la cantidad en lista de espera. En total, la cantidad de odontología no GES quedaron pendiente 1.212 personas, no obstante, se logró concretar 481 de los procedimientos.

De igual forma, las intervenciones quirúrgicas no GES quedaron pendientes 758, se realizaron 1.718 cirugías que se hicieron durante todo este año. En cuanto a la lista de espera de procedimiento no GES quedaron 1.508 pendientes, y se resolvieron 3.077 casos.

En cuanto al tema epidemiológico, la notificación de en-

fermedades transmisibles de declaración obligatoria y su vigilancia, durante el 2023 la circulación viral en el hospital se registraron 376 casos, de los cuales, 161 fueron del virus respiratorio sincicial (VRS); seguido de 53 casos de metaneumovirus; de 34 caso de influenza A y 32 casos de adenovirus.

PROCEDIMIENTOS

Por otra parte, la notificación inmediata el año pasado de arbovirus (fiebre amarilla) fueron tres casos, ocho de meningitis, 48 de chagas y 981 casos de covid-19. Mientras que el ingreso a la unidad de emergencias, se atendieron 302 caso de lesiones a autoinflingidas. En esta misma repartición, se efectuaron 62.785 atenciones en ge-



DIRECTOR DL HOSPITAL DE CALAMA, PATRICIO TORO, EN CUENTA PÚBLICA

neral.

En cuanto a las consultas ambulatorias, en las especialidades médicas se concretaron 76.688 atenciones. En consulta con otros profesionales, se realizaron en total: 38.530 atenciones. Sobre los exámenes realizados durante el 2023 fueron 761 mil 665 de laboratorio; 56.170 de imagenología, y 7.438 de anatomía patológica.

Asimismo, se hicieron 7.096

intervenciones quirúrgicas, incluyendo las de urgencia; 1.091 cirugías mayores ambulatorias, y se ejecutaron 240.373 procedimientos médicos. La farmacia despachó 69.521 recetas crónicas y 45.355 recetas de morbilidad. En cuanto a la Oficina de Informaciones, Reclamos y Su-gerencias (OIRS), el año pasado se recibieron 749 reclamos, 17 sugerencias y 318 felicitaciones. ☺

GENTILEZA HCCCALAMA